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H A R I A N

KPK GELEDAH KANTOR 
BANK INDONESIA

Komisi	 Pemberantasan	 Korupsi	 (KPK)	

menggeledah	 kantor	 Bank	 Indonesia	 (BI)	 pada	 Senin	

(16/12/2024)	malam.	Ini	menjadi	babak	baru,	langkah	komisi	

anti-rasuah	 memroses	 pengumpulan	 bukti	 atas	

dugaan	 penyalahgunaan	 dana	 corporate	 social	

responsibility	 (CSR)	 di	 BI	 dan	 Otoritas	 Jasa	

Keuangan	(OJK).	Meski	belum	secara	gamblang	dijelaskan,	

tapi	 KPK	 memberi	 sinyal	 bila	 dana	 CSR	 bisa	 bermasalah	

ket ika 	 penggunaannya 	 t idak 	 sesua i 	 dengan 	 per -

untukannya,	 bahkan	 bila	 digunakan	 untuk	 ke-pentingan	

pribadi . 	 Lembaga	 anti -rasuah	 sudah	 menetapkan	

sedikitnya	 2	 tersangka	 dalam	 kasus	 ini,	 hanya	 saja	

belum	mengumumkan	identitasnya	kepada	publik.

Baca	Hal	11....
Goverment (Hal.2) 

Terungkap Perintah

 Prabowo Minta 

Proyek Tol Baru 

Dihentikan

1. Undang-Undang Perseroan Terbatas (UU No. 40 Tahun 2007) UU ini 

merupakan dasar hukum utama untuk CSR di Indonesia. Pasal 74 UU ini 

mewajibkan perusahaan, terutama yang beroperasi di sektor yang berdampak besar 

pada lingkungan dan masyarakat, untuk melaksanakan tanggung jawab sosial dan 

lingkungan. Perusahaan harus menyusun laporan tahunan yang mencantumkan kegiatan 

CSR mereka.

2. Peraturan Pemerintah (PP) No. 47 Tahun 2012 PP ini menjelaskan secara rinci 

pelaksanaan CSR yang diatur dalam UU Perseroan Terbatas. Menetapkan tata cara 

pelaporan dan jenis-jenis kegiatan CSR yang harus dilakukan perusahaan. Perusahaan 

harus menyusun program CSR yang sesuai dengan kebutuhan sosial dan lingkungan 

sekitar.

3. Peraturan Otoritas Jasa Keuangan (OJK) Bagi perusahaan yang terdaftar di bursa 

saham, OJK juga mengatur tentang CSR. Peraturan OJK mengharuskan 

perusahaan publik untuk mengungkapkan informasi tentang kegiatan 

CSR dalam laporan tahunan mereka. Ini bertujuan untuk meningkatkan 

transparansi dan akuntabilitas.

4. Undang-Undang Lingkungan Hidup Undang-Undang ini mengatur tentang pengelolaan lingkungan dan 

kewajiban perusahaan untuk mengurangi dampak negatif dari kegiatan usaha mereka terhadap lingkungan.

Dasar Hukum CSR:
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JAKARTA  -  P r e s i d e n  P ra b o w o 
Subianto meminta pembangunan 
proyek-proyek infrastruktur yang 
baru dihentikan dulu. Arahan ini turut 
berdampak kepada proyek jalan tol.

Hal itu diungkapkan Anggota 
Badan Pengatur Jalan Tol (BPJT) Unsur 
P e m a n g k u  K e p e n t i n g a n  S o n y 
Sulaksono Wibowo.  Dia  bi lang 
rencana pembangunan proyek jalan 
tol baru akan ditahan dulu sambil 
m e l i h a t  k e k u a t a n  A n g g a r a n 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) di 2025.

"Ada instruksi dari Presiden 
P r a b o w o  w a k t u  i t u  u n t u k 
menghentikan beberapa proyek-
proyek besar. Nah tol juga terdampak, 
tetapi yang akan kita hold dulu, yang 
kita akan hentikan dulu, itu adalah 
proyek-proyek yang belum berjalan," 
kata Sony dalam Media Gathering 
Nataru 2024/2025 di  Amanaia 
M e n t e n g ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(17/12/2024).

Meski begitu, Sony menyebut tol-
tol yang sudah konstruksi hingga 
melakukan studi kelayakan akan tetap 
dilanjutkan.

"Jadi tol-tol yang terkait dengan 
konstruksi, yang sudah mulai FS 
(feasibility study), yang sudah mulai 
pelelangan, itu akan tetap berjalan. Ini 
informasi juga buat teman-teman 
media, karena ada kekhawatiran 
semua tol berhenti, tidak. Kita akan 
tetap  melanjutkan yang sudah 
berkontrak," tegasnya.

Sony mencontohkan proyek 
pembangunan tol baru yang masih 
dalam rencana dan akan tertahan 
yakni  Tol  Puncak dan ruas  tol 
Kulonprogo-Cilacap.  Sementara 
proyek-proyek yang dalam tahap 
lelang seperti Tol Gilimanuk-Mengwi 
dan Tol Gedebage-Tasikmalaya-
Cilacap (Getaci) dipastikan jalan terus.

"(Proyek Tol Puncak ditahan 
sampai 2025) belum tau, cuma karena 
ini studinya belum, maka kita dari 
BPJT menahan dulu. Tapi kalau ada 
instruksi dari presiden 'Puncak karena 
sudah urgent, jalan', baru kita jalan. 
Jadi beberapa tol yang belum pada 
waktunya itu kita berhentikan dulu," 
ucapnya.

Sony menyebut pembangunan 
proyek tol baru seperti Tol Puncak bisa 
jalan jika memang ada investor swasta 
yang berminat untuk menggarapnya.

"Pokoknya tol yang baru masuk 
kajian itu ditahan dulu aja, kecuali 
memang ada investor swasta yang 
mau, kalau yang mau silakan. Tapi 
kalau yang solicited dari pemerintah 
itu kita tahan dulu. (Tol Puncak) sudah 
ada (swasta yang minat) tapi kita 
masih mengkaji  kelayakannya," 
pungkasnya.

Diketahui pada era Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) menjabat, tercatat 
telah membangun 2.432 kilometer 
(km) jalan tol baru. Pembangunan tol 

tersebut paling masif terjadi di 
wilayah Jawa dan Sumatra. 

Data Direktorat Jenderal (Ditjen) 
Bina Marga, Kementerian Pekerjaan 
Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) 
menyebut, total panjang tol baru yang 
dibangun era Jokowi di wilayah Jawa 
mencapai 1.857 kilometer. 

Kemudian, Jokowi juga rajin 
membangun konektivitas tol di luar 
Jawa, yang mana Jalan Tol Trans 
Sumatra (JTTS) memiliki portofolio 
terpanjang mencapai 1.138 km, 
Kalimantan 145 km, Sulawesi 61 km, 
dan Bali 10 km 

Dari data tersebut, Jokowi rata-
rata membangun sepanjang 270 km 
tol baru per tahun. Adapun saat ini 
total ruas tol yang telah beroperasi 
mencapai 3.212 km. Selain jalan tol, 
Jokowi juga telah membangun 5.999 
km jalan nasional baru. 

Sebelumnya Pengamat Tata Kota 
Nirwono Joga mengungkapkan,  
menuturkan, di pemerintahan baru 
yakni presiden terpilih Prabowo 
Subianto punya pekerjaan rumah (PR) 
yang cukup penting dari keberlanjutan 
proyek-proyek yang telah dibangun 
Jokowi. Menurutnya, PR-nya adalah 
bagaimana infrastruktur tersebut bisa 
bermanfaat langsung ke masyarakat.

“A p a k a h  a d a  p e n i n g k a t a n 
kesejahteraan masyarakat atau 
pertumbuhan ekonomi daerah akibat 
dari pembangunan infrastruktur yang 
masif tersebut,” tuturnya.

Dia bilang, pemerintah baru perlu 
menuntaskan pembangunan jalan tol 
Trans Sumatera agar mendorong 
pertumbuhan antar kota yang dilintasi 
Trans Jawa dan Sumatera.

Kemudian, mengoptimalisasikan 
b e n d u n g a n  u n t u k  m e n d u k u n g 
jar ingan ir igas i  pertanian  dan 
pembangkit  l istrik energi  baru 
terbarukan. Lalu, penyediaan rusun 
bagi masyarakat berpenghasilan 
r e n d a h  d a n  p e k e r j a  m u d a  d i 
perkotaan, penataan kampung kumuh 
perkotaan, serta perbaikan hunian di 
pedesaan.

“Pembangunan infrastruktur juga 
h a r u s  l e b i h  fo ku s  p a d a  u p aya 
perbaikan lingkungan, memitigasi 
perubahan iklim dan bencana. Proyek 
pembangunan giant sea wall harus 
dibatalkan diganti dengan pem-
bangunan kawasan pesisir yang lebih 
ramah lingkungan dan berkelanjutan,” 
pungkasnya.

Anggaran	Infrastruktur
	Ditahan	Menkeu

Sebelumnya, Menteri Pekerjaan 
U m u m  ( P U )  m e nye b u t ,  b a h wa 
anggaran infrastruktur pemerintah 
2025 ditahan oleh Menteri Keuangan 
(Menkeu) Sri Mulyani Indrawati.

Hal itu berdasarkan arahan dari 
Presiden Prabowo Subianto."Jadi, 
sebenarnya kami (untuk proyek) 2025 
hanya tinggal kerjanya saja, kan. Tapi, 
karena arahan Pak Presiden (Prabowo 
Subianto) begitu, kemudian semua 
a n g g a r a n  u t a m a n y a  t e r k a i t 
infrastruktur sementara dibintang 
(ditahan) dulu," ujar Dody kepada 
wartawan di kantor Kementerian PU, 
Jakarta, Senin, 18 November 2023.

Dody menuturkan, penahanan 
anggaran itu menunggu sampai antar 
kementerian/lembaga duduk ber-
sama merencanakan pembangunan.

"Kami mesti berdiskusi ulang 
d e n g a n  s e l u r u h  p e m a n g k u 
kepentingan, seperti Kementerian 
Bappenas, Kementerian Keuangan, 
Kementerian Pertanian, Kementerian 
agama, dan lain-lain, agar kemudian 
program apapun yang dibebankan 
kepada kami untuk dikerjakan itu 
memang sudah hasil diskusi matang 
dengan para  lembaga  terkai t ," 
ucapnya.

Menurut dia, saat ini anggaran 
yang ada di Kementerian PU akan 
difokuskan untuk menjalankan 
program astacita besutan Presiden 
Prabowo Subianto, terutama terkait 
ketahanan pangan dan sebagainya.

“Sebenarnya kami perlu ngobrol 
lagi dengan Pak Presiden (Prabowo). 
Menginformasikan kepada beliau 

bahwa dengan semua kementerian 
kami sudah bicara dan ini memang 
adalah program-program prioritas 
beliau," katanya.(wid, rls, blo, ant/dya)

Terungkap Perintah Prabowo 
Minta Proyek Tol Baru Dihentikan

Rencana	Pembangunan	Jalan	Tol	Sentul	Selatan-Karawang	Barat	(Ist)
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Maraknya Penembakan oleh Aparat

seperti misalnya Pamong Praja, ya 
betul pakai pentungan."

Lebih lanjut, Habiburokhman 
menyampaikan bahwa setelah masa 
r e s e s ,  K o m i s i  I I I  D P R  a k a n 
mengundang Itwasum dan Propam 
Polri untuk mengevaluasi penggunaan 
senjata api oleh aparat. Menurutnya, 
penggunaan senjata api oleh polisi 
tetap harus dikontrol, termasuk 
t e r k a i t  p e m e r i k s a a n  ke j iwa a n 
anggota.

"Saya dapat informasi dari teman-
teman, banyak Kapolres, banyak 
Kapolda menyampaikan inisiatif 
mereka saat ini. Inisiatifnya antara lain 
mensentralisir senjata api dulu," 
katanya.

Sementara, Anggota Komisi III DPR 
RI dari Fraksi Demokrat ,  Hinca 
Panjaitan, mencatat kasus penyalah-
gunaan senjata api oleh anggota polisi 
terjadi di Sumatra Barat hingga 
Kalimantan Tengah.

"Rentetannya kan dari Solok 
Sumatera Barat terus masuk ke 
kemudian di Jawa Tengah yang sudah 
diklarifikasi dan sekarang di Kalteng, 
kayaknya beruntun soal senpi ini," kata 
dia dalam kegiatan RDP di DPR RI pada 
Selasa (17/12/2024).

Di lokasi yang sama, Anggota 
Komisi III DPR RI lainnya, Martin D. 
Tumbelaka, mengharapkan peristiwa 
serupa tak lagi terjadi di kemudian 
hari. Dia pun mengharapkan agar 
pimpinan polisi di daerah mengawasi 
ketat para anggotanya.

"Tentu kami mendorong pihak 
kepolisian supaya langkah peng-
awasan anggotanya supaya lebih 
efektif dan maksimal," ucap dia.

Polda	Kalteng	Akui	Pelaku	
Positif	Sabu

Diketahui, Brigadir Polisi Anton 
Kurniawan Setiyanto (AKS) yang 

diduga membunuh seorang warga, 
Budiman Arisandi, di Kecamatan 
K a t i n g a n  H i l i r,  K a b u p a t e n 
Katingan, Kalimantan Tengah, 
ternyata positif narkotika jenis 
sabu. Hal ini berdasarkan hasil 
p e n g e c e k a n  t e s  u r i n e  ya n g 
dilakukan Polda Kalimantan 
Tengah (Kalteng). 

"Kita lakukan tes urine, bapak 
ibu sekalian,  bahwa dugaan 
Saudara Anton dalam melakukan 
p e r b u a t a n  p i d a n a  d i a 
menggunakan narkotika jenis 
sabu," kata Kapolda Kalteng, Irjen 
Djoko Poerwanto dalam rapat 
dengar pendapat di  DPR RI, 
Jakarta, Selasa (17/12/2024). 
Djoko mengatakan, Anton juga 

sudah diproses hukum dan dipecat 
sebagai anggota Polri berdasarkan 
sidang Komisi Kode Etik Polri (KKEP). 
"Tanggal 16 sidang KKEP, terhadap 
S a u d a r a  A n t o n  K u r n i a w a n , 
putusannya adalah PTDH," ujarnya. 

Dalam kasus ini, Anton tidak hanya 
membunuh, namun juga mengambil 
mobil milik korban yang berasal dari 
Banjarmasin .  Diketahui ,  Anton 
merupakan adalah seorang anggota 
Kepolisian Resor Kota (Polresta) 
Palangka Raya berpangkat Brigadir. 

 Anton resmi ditetapkan sebagai 
tersangka kasus pencurian-kekerasan 
yang mengakibatkan korban jiwa, 
setelah dilakukan penyelidikan dan 
penyidikan oleh Direktorat Reserse 
Kriminal Umum (Ditreskrimum) 
Polda Kalteng, Senin (16/12/2024). 
Bersamaan dengan itu, Brigadir AKS 
juga diberhentikan dari institusinya 
dengan tidak hormat berdasarkan 
hasil sidang kode etik profesi yang 
dilakukan oleh Bidang Profesi dan 
Pengamanan (Propam) Polda Kalteng. 

Korban dari tindakan brutal 
Brigadir AKS adalah Budiman yang 
merupakan seorang kurir ekspedisi 
asal Banjarmasin, Kalimantan Selatan 
(Kalsel). 

Terungkapnya kasus itu berawal 
dari penemuan mayat Budiman di 
daerah di Katingan Hilir, Kabupaten 
Katingan, Kalimantan Tengah, Jumat 
(6/12/2024), oleh warga. Polisi lalu 
melakukan penyelidikan dan diduga 
mayat korban sudah hampir sepekan 
di sana.

Dari hasil penyelidikan, terungkap 
Anton bertemu dengan korban di Jalan 
Tjilik Riwut di pinggir jalan Trans-
K a l i m a n t a n ,  p a d a  R a b u 
(27/11/2024). Anton menembak 
korban hingga tewas dan membawa 
kabur mobilnya.(wid, rls, din/ dya)

JAKARTA- DPR RI menyoroti marak-
nya penembakan yang dilakukan oleh 
anggota polisi selama tahun 2024. 
Meski mengaku prihatin, tapi para 
wakil rakyat tidak setuju kalau harus 
senjata api polisi dilucuti. 

K e t u a  K o m i s i  I I I  D P R  R I 
Habiburokhman menganggap aparat 
kepolisian masih memerlukan senjata 
api kendati marak tindak kekerasan 
oleh polisi belakangan ini. Politikus 
Partai Gerindra itu pun menegaskan 
senjata api polisi tidak akan dilucuti.

Terkait sederet tindak kekerasan 
polisi yang terjadi belakangan ini, 
Habiburokhman menyebut pihaknya 
tidak bisa mengambil kebijakan secara 
reaktif.

"Kalau mereka harus nggak ada 
senjata, kira-kira ketika terjadi tindak 
pidana kekerasan, kejahatan, apa yang 
d i a  a k a n  g u n a k a n ? "  k a t a 
Habiburokhman usai rapat dengan 
jajaran Polri di kompleks parlemen, 
S e n a y a n ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(17/12/2024).

H a b i b u r o k h m a n  m e n y e b u t 
ancaman terhadap anggota Polri 
cukup besar saat bertugas di lapangan. 
Menurutnya, penggunaan senjata api 
di Polri diperluas usai aksi teror di 
Sarinah, Jakarta pada 2016 silam.

A l u m n u s  F a k u l t a s  H u k u m 
Universitas Indonesia itu menyebut 
p o l i s i  t i d a k  c u k u p  m e m a k a i 
p e n t u n g a n  d a l a m  b e r t u g a s . 
Habiburokhman menegaskan polisi 
memerlukan senjata  api  untuk 
memberantas kejahatan.

"Ada yang (berurusan) dengan 
terorisme, perampokan dan lain 
sebagainya bagaimana dia melindungi 
m a s y a r a k a t  k a l a u  d i a  s e n d i r i 
terancam," kata Habiburokhman 
dikutip Antara.

"Kalau polisi  yang tugasnya 
menjaga ketertiban masyarakat 

Oknum	polisi	di	Kalteng,	Brigadir	Polisi	AK	saat	digiring	aparat	ke	lokasi	konferensi	pers	di	Lobi	Markas	

Polda	Kalteng,	Palangka	Raya,	Senin	(16/12/2024).	Ist

Kasus Polisi Tembak 
Warga Sipil di RI

Polisi	tembak	pelajar	di	

Semarang
Peristiwa penembakan polisi 

Aiptu Robig ke siswa SMKN 4 

Semarang terjadi pada Minggu 

(24/11/2024) dini hari.Korban 

diketahui bernama Gamma 

Rizkynata Oktafandy, berusia 

16 tahun. Ia ditemukan tewas 

dengan luka di bagian pnggul. 

Aiptu Robig sudah dipecat 

ditetapkan sebagai tersangka 

dalam kasus tersebut.

Polisi	bunuh	ibu	Kandung	di	

Cileungsi
Pada Minggu (1/12/2024) 

terjadi kasus pembunuhan di 

kawasan Cileungsi, Kabupaten 

Bogor, Jawa Barat.Pelaku 

merupakan anggota kepolisian 

bernama Aipda Nikson 

Pangaribuan alias Ucok 

(41).Sementara korbannya 

adalah Herlina (61) yang tidak 

lain adalah ibu kandungnya 

sendiri.

Polisi	tembak	warga	di	

Lampung
Peristiwa kekerasan polisi 

kepada warga sipil kembali 

terjadi, kali ini di Desa Batu 

Badak, Kecamatan Marga 

Sekampung, Kabupaten 

Lampung Timur. Seorang pria 

berinisial R tewas ditembak  

polisi. Yang membuat miris, 

peristiwa itu disaksikan 

langsung oleh anak dan istrinya 

karena R dituduh mencuri 

sebuah sepeda motor.

Polisi	tembak	warga	di	

Palangka	Raya
Seorang polisi berinisial 

Brigadir AKS diduga melakukan 

pembunuhan terhadap warga 

berinisial BA di Kilometer 39, 

Bukit Batu, Palangka Raya pada 

26 November 2024.Brigadir 

AKS telah ditetapkan sebagai 

tersangka. Dan diputuskan 

pemberhentian tidak dengan 

hormat (PTDH) alias dipecat 

dari anggota Polri dalam siding 

etik Bidang Propam Polda 

Kalteng.

DPR Mengaku Prihatin tapi Tolak 
Senjata Api Polisi Dilucuti
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Beri Vonis Bebas Ronald Tannur

3 Hakim PN Surabaya Diduga Terima Suap Rp 1,6 M

t i d a k  t e r b u k t i  m e l a k u k a n  
p e m b u n u h a n  s e b a g a i m a n a  
didakwakan oleh jaksa. Hakim pun 
membebaskan Ronald Tannur dari 
dakwaan pembunuhan serta tuntutan 
hukuman 12 tahun penjara serta 
restitusi Rp 263,6 juta subsider 6 
bulan kurungan yang dituntut oleh 
jaksa.

Belakangan, Mahkamah Agung 
(MA) membatalkan vonis bebas itu. 
MA menjatuhkan vonis 5 tahun 
penjara kepada Ronald Tannur. Saat ini 
R o n a l d  Ta n n u r  j u g a  s u d a h  
dieksekusi.(wid, rls, ist, ant/dya)

J A K A RTA - K e j a k s a a n  A g u n g  
(Kejagung) RI mengungkap fakta baru 
terkait kasus suap terhadap tiga hakim 
PN Surabaya yang dilakukan oleh 
Ronald Tannur.

Ketiga Hakim tersebut adalah 
Erintuah Damanik, Heru Hanindyo, 
dan Mangapul.  Mereka diduga 
menerima suap lebih dari Rp 1 miliar 
agar memberikan vonis bebas kepada 
Ronald Tannur.

"Diduga menerima suap sejumlah 
140.000 Dolar Singapura (setara Rp 
1.664.618.200) dari Lisa Rachmat 
( p e n g a c a ra  G re g o r i u s  Ro n a l d  
Ta n n u r ) ,"  k a t a  K e p a l a  P u s a t  
Penerangan Hukum Kejaksaan Agung, 
Harli Siregar, dalam keterangan 
t e r t u l i s n y a  d i k u t i p  S e l a s a  
(17/12/2024).

Uang diduga diberikan dalam 
beberapa tahap. Ada sejumlah tempat 
yang menjadi lokasi pemberian uang 
tersebut. Termasuk di ruang hakim.

"Suap tersebut didistribusikan 
melalui beberapa tahap, termasuk 
amplop berisi uang di Bandara Ahmad 
Yani Semarang dan pembagian uang di 
ruang hakim. Dana tersebut digunakan 
untuk mempengaruhi putusan bebas 
terhadap terdakwa," ungkap Harli.

Menurut Harli, penyidik kemudian 
menemukan bukti berupa uang yang 
d i d u g a  s u a p  t e r s e b u t  s a a t  
menggeledah beberapa lokasi.

"Pada tanggal 23 Oktober 2024 
telah dilakukan penggeledahan yang 
ada kaitannya dengan Penasihat 
Hukum Tersangka LR yaitu di rumah 
Te rd a k wa  E r i n t u a h  D a m a n i k ,  
Terdakwa Heru Hanindyo dan 
Terdakwa Mangapul, kemudian saat 
dilakukan penggeledahan ditemukan 
adanya sejumlah uang dalam bentuk 
Rupiah maupun uang asing yang 
diduga merupakan barang bukti yang 
berkaitan dengan dugaan tindak 
pidana suap atas perkara Gregorius 
Ronald Tannur," papar Harli.

Penyidikan terhadap ketiga Hakim 
itu sudah rampung dilakukan. Berkas 
dakwaan pun sudah dilimpahkan ke 
Pengadilan Tipikor Jakarta untuk 
disidangkan.Ketiganya didakwa 
dengan Pasal 12 huruf c atau Pasal 12 B 
atau Pasal 6 ayat (2) atau Pasal 5 ayat 
(2) juncto Pasal 18 UU Tipikor juncto 
Pasal 55 ayat (1) ke-1 KUHP.

"Tim Jaksa Penuntut Umum 
selanjutnya akan menunggu jadwal 
pelaksanaan sidang yang akan 
ditetapkan oleh Pengadilan Tindak 
Pidana Korupsi pada Pengadilan 
Negeri Jakarta Pusat terhadap ketiga 
Terdakwa," ujar Harli.

Untuk kasus suap vonis bebas ini, 
masih ada 3 tersangka yang masih 
dalam tahap penyidikan, yakni 

Meirizka Widjaja (ibu Ronald Tannur), 
Lisa Rachmat (pengacara Ronald 
Tannur), dan Zarof Ricar (eks Pejabat 
MA).

Dugaan suap ini diduga tidak 
hanya berhenti di tahap PN Surabaya. 
Suap juga diduga diupayakan untuk 
tahap kasasi agar Ronald Tannur tetap 
divonis bebas.

Namun, Kejagung menyatakan 
uang untuk Hakim Agung belum 
diserahkan. Pasal yang dijerat kepada 
Zarof Ricar adalah pemufakatan jahat.

Belum ada keterangan dari ketiga 
hakim PN Surabaya mengenai kasus 
yang menjerat mereka.

Berkas	Dilimpahkan	ke	PN	Tipikor
Berkas perkara t iga hakim 

Pengadilan Negeri (PN) Surabaya yang 
menjatuhkan vonis bebas Ronald 
Tannur di pengadilan tingkat pertama 
dilimpahkan ke Pengadilan Tipikor 
Jakarta. Ketiganya akan segera 
disidang.

"Jaksa Penuntut Umum pada Jaksa 
Agung Muda Bidang Tindak Pidana 
Khusus (JAM PIDSUS) dan Kejaksaan 
Negeri Jakarta Pusat telah melakukan 
pelimpahan berkas perkara terhadap 
3 Terdakwa dalam perkara dugaan 
tindak pidana korupsi suap dan/atau 
gratifikasi terkait penanganan perkara 
Terpidana Ronald Tannur," kata Kepala 
P u s a t  P e n e r a n g a n  H u k u m  
(Kapuspenkum) Kejagung Harli 
Siregar dalam keterangannya, Senin 
(16/12/2024).

Harli mengatakan pelimpahan 
d i l a ku k a n  p a d a  h a r i  i n i .  D i a  
menuturkan jaksa kini menunggu 
jadwal persidangan untuk ketiga 
hakim tersebut.

"Tim Jaksa Penuntut Umum 
selanjutnya akan menunggu jadwal 
pelaksanaan sidang yang akan 
ditetapkan oleh Pengadilan Tindak 
Pidana Korupsi pada Pengadilan 

Negeri Jakarta Pusat terhadap ketiga 
Terdakwa," ujarnya.

Diketahui, Kejagung menetapkan 
Erintuan Damanik, Heru Hanindyo, 
dan Mangapul sebagai tersangka 
karena diduga telah menerima suap 
saat menjatuhkan vonis bebas Ronald 
Tannur dalam kasus penganiayaan 
berujung kematian Dini Sera Afriyanti. 
Selain t iga hakim, satu orang 
pengacara juga ditetapkan sebagai 
tersangka.

Dalam putusannya, Ronald Tannur 

Tiga	hakim	PN	Surabaya	Mangapul	(kiri),	Erintuah	Damanik	(tengah)	dan	Heru	Hanindyo	(kanan)	
mengenakan	rompi	tahanan	di	Kejaksaan	Tinggi	Jawa	Timur,		Rabu	(23/10/2024).	Foto:	Dok.	Kejati	Jatim

Rp 8 miliar
TOTAL

Rp 3,1 miliar
Tanah	&	bangunan

Rp 781 juta
Kendaraan	senilai

Rp 3,5 miliar
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP

LHKPN	pada	tahun	2022

HARTA KEKAYAAN
ERINTUAH DAMANIK

Rp 6,7 miliar
TOTAL

Rp 4,45 miliar
Tanah	&	bangunan

Rp 135 juta
Kendaraan	senilai

Rp 1,98 miliar
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP

LHKPN	pada	tahun	2023

HARTA KEKAYAAN
HERU HANINDYO

Rp 151 juta
Harta	bergerak	lain

Rp 1,31 miliar
TOTAL

 Rp 1,27 miliar
Tanah	&	bangunan

Rp 66 juta
Kendaraan	senilai

 Rp 230 juta.
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP

LHKPN	pada	tahun	2023

HARTA KEKAYAAN
MANGAPUL

 Rp 105,9 juta
Harta	bergerak	lain

HARTA 3 HAKIM 
PEMVONIS BEBAS 
RONALD TANNUR
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H-1 Penutupan Pendaftaran Gugatan Pilkada

 Hampir 300 Sengketa Masuk MK

“Semua perkara PHPU (sengketa 
pilkada, red.) akan segera di-BRPK. 
Kami akan segera menentukan 
pembagian per panel, dan sidang akan 
dimulai awal Januari 2025,” kata Enny, 
Kamis (12/12/2024).(wid, ant/rls)

s e g e r a  m e n g g e l a r  r a p a t 
permusyawaratan hakim (RPH) untuk 
pembagian perkara per panel hakim. 
Enny menyebut, sidang perdana 
sengketa pilkada akan digelar pada 
awal bulan Januari tahun depan.

JAKARTA	 - Mahkamah Konstitusi 
( M K )  t e l a h  m e n e r i m a  2 9 4 
permohonan perselisihan hasil 
pemilihan gubernur, bupati, dan wali 
kota atau sengketa Pilkada 2024 
hingga satu hari menjelang penutupan 
pendaftaran, tepatnya per Selasa 
(17/12/2024) pukul 12.00 WIB.

Dilihat dari laman resmi MK, total 
sengketa hasil pemilihan gubernur 
yang didaftarkan berjumlah 17 
permohonan. Adapun total sengketa 
pemilihan bupati mencapai 228 
permohonan, sementara sengketa 
pemilihan wali kota berjumlah 49 
permohonan.

Permohonan perselisihan hasil 
pemilihan gubernur itu berasal dari 
Provinsi Sulawesi Tengah, Papua Barat 
Daya, Sulawesi Tenggara, Maluku 
Utara, Sulawesi Selatan, Sulawesi 
Utara, Kalimantan Timur, Jawa Tengah, 
Jawa Timur,  Kepulauan Bangka 
Belitung, Kalimantan Tengah, Papua 
Selatan, dan Provinsi Sumatera Utara.

Berdasarkan Peraturan MK Nomor 
4 Tahun 2024 tentang Tahapan, 
Kegiatan, dan Jadwal Penanganan 
Perkara Perselisihan Hasil Pemilihan 
Umum Gubernur, Bupati, dan Wali 
K o t a ,  b a t a s  a k h i r  p e n g a j u a n 
permohonan pemohon sengketa 
pilkada adalah pada tanggal 18 
Desember 2024.

Meski begitu, Ketua MK Suhartoyo 
sebelumnya telah menjelaskan bahwa 
Mahkamah tetap akan menerima 
p e r m o h o n a n  ya n g  d i d a f t a rka n 
melebihi batas waktu. Hal ini karena 
lembaga pengadilan tidak boleh 
menolak perkara yang didaftarkan 
masyarakat.

"Prinsipnya 'kan pengadilan tidak 
boleh menolak perkara. Nanti tetap 
k a m i  p r o s e s .  N a n t i  a k a n 
dipertimbangkan oleh hakim apakah 
permohonan memenuhi syarat formal 
atau tidak," kata Suhartoyo di Gedung I 
MK, Jakarta, Kamis (12/12/2024).

Suhartoyo menjelaskan bahwa 
hakim konstitusi nantinya akan 
menentukan gugur atau tidaknya 
perkara tersebut setelah melalui 
tindakan yudisial. Dalam hal ini, hakim 
konstitusi akan mempertimbangkan 
kondisi-kondisi tertentu.

"Kejadian khusus bisa kemudian 
disimpangi berkaitan dengan syarat 
formal itu. Jadi, kejadian khusus bisa 
mengesampingkan syarat-syarat 
formal, tetapi tetap case by case (kasus 
per kasus), ya, tidak semuanya seperti 
itu," ucap dia.

Di sisi lain, Hakim Konstitusi 
sekaligus Juru Bicara MK Enny 
Nurbaningsih mengatakan bahwa 
permohonan yang masuk akan 
diregistrasi di Buku Registrasi Perkara 
Konstitusi Elektronik (e-BRPK) pada 
tanggal 3 Januari 2025.

Pascaregistrasi, hakim konstitusi 

ada praktik-praktik 
y a n g  s a m a 
berdasarkan hasi l 
wawancara dari tim 
p e m a n t a u  k a m i ," 
ucapnya. 

Te m u a n  k e d u a 
P e r l u d e m  y a k n i 
dugaan int imidasi 
yang terjadi di daerah-
d a e r a h  t e r t e n t u . 
Kasus paling besar 
a d a l a h  i n t i m i d a s i 
yang sampai  pada 
t i n d a k a n  p i d a n a 
terjadi di Sampang, 
J a w a  T i m u r . 

Kemudian beberapa pengucilan di 
Sumatera Utara. 

"A d a  s o a l  i n t i m i d a s i  ya n g 
walaupun tidak masif, terjadinya di 
komunitas kecil, misalnya pengucilan 
warga yang berbeda pilihan politik 
atau ancaman halus dari pihak 
tertentu yang terjadi di Sumatera 
Utara," imbuhnya. 

Temuan ketiga adalah politisasi 
bantuan sosial atau bansos. Meski tak 
semasif saat Pemilu 2024, Perludem 
mencatat beberapa pola politisasi 
bansos yang terjadi. "Terkait bansos 
ini misalnya ada pembagian bansos yang 
menggunakan simbol-simbol yang 
menjurus ini intensinya kepada salah 
satu paslon tertentu," imbuh dia. 

Terakhir adalah politik uang 
yang besarannya variatif di Pilkada 

kali ini. Namun Perludem mencatat 
pola baru terkait politik uang 
seperti adanya pasar murah dan 
b e r a g a m  c a r a  l a i n n y a .  " J a d i 
misalnya paket sembako yang ada 
misalnya minyak goreng, itu yang 
d i l a k u k a n  p i l k a d a  k a l i  i n i ," 
tandasnya.(ist, rls, wid/dya)

JAKARTA-Pilkada serentak 2024 
sudah memasuki babak akhir. KPU 
d a e ra h  s u d a h  m e nye l e s a i k a n 
rekapitulasi dan penghitungan 
perolehan suara sesuai tingkatannya 
baik untuk tingkat provinsi maupun 
kabupaten/kota. 

"Mobilisasi Aparatur Negara, 
m a s i h  m e n j a d i  s a l a h  s a t u 
pelanggaran paling menonjol di 
Sumatera Utara dan Jawa Tengah," 
kata Direktur Eksekutif Perludem, 
Khoirunnisa Nur Agustyati dalam 
acara webinar, Senin (2/12/2024). 

Dia  mengatakan,  beberapa 
kepala desa dan camat itu diduga 
mengerahkan warganya untuk 
mendukung kandidat tertentu, 
misalnya mengkoordinasikan dan 
membuat video. "Di Jawa Tengah juga 

KPU Daerah Bisa Tetapkan Hasil Pilkada 

Tanpa Gugatan Mulai 3 Januari 2025

Anggota	KPU	RI	Divisi	Teknis	Penyelenggara,	Idham	Holik

1.	Pemilihan	Gubernur	Sulawesi	Tenggara
Pemohon: Tina Nur Alam dan La Ode Muhammad 
Ihsan Taufik Ridwan (pasangan calon nomor urut 4)
Pendaftaran: Rabu (11/12) pukul 10.58 WIB

2.	Pemilihan	Gubernur	Maluku	Utara
Pemohon: Husain Alting Sjah dan Asrul Rasyid 
Ichsan (pasangan calon nomor urut 1)
Pendaftaran: Rabu (11/12) pukul 13.08 WIB

3.	Pemilihan	Gubernur	Sulawesi	Selatan
Pemohon: Moh. Ramdhan Pomanto dan Azhar 
Arsyad S. (pasangan calon nomor urut 1)
Pendaftaran: Rabu (11/12) pukul 18.43 WIB

4.	Pemilihan	Gubernur	Maluku	Utara
Pemohon: Muhammad Kasuba dan Basri Salama 
(pasangan calon nomor urut 3)
Pendaftaran: Rabu (11/12) pukul 20.11 WIB

5.	Pemilihan	Gubernur	Sulawesi	Utara
Pemohon: Elly Engelbert Lasut dan Hanny Joost 
Pajouw (pasangan calon nomor urut 2)
Pendaftaran: Rabu (11/12) pukul 21.56 WIB

6.	Pemilihan	Gubernur	Kalimantan	Timur
Pemohon: Isran Noor dan Hadi Mulyadi (pasangan 
calon nomor urut 1)
Pendaftaran: Rabu (11/12) pukul 21.57 WIB

7.	Pemilihan	Gubernur	Jawa	Tengah
Pemohon: Andika M. Perkasa dan Hendrar Prihadi 
(pasangan calon nomor urut 1)
Pendaftaran: Rabu (11/12) pukul 22.13 WIB

8.	Pemilihan	Gubernur	Jawa	Timur
Pemohon: Tri Rismaharini dan Zahrul Azhar 
Asumta Gus Hans (pasangan calon nomor urut 3)
Pendaftaran: Rabu (11/12) pukul 22.34 WIB

9.	Pemilihan	Gubernur	Kepulauan	Bangka	Belitung
Pemohon: Erzaldi Rosman dan Yuri Kemal 
Fadlullah (pasangan calon nomor urut 1)
Pendaftaran: Rabu (11/12) pukul 22.18 WIB

10.	Pemilihan	Gubernur	Kalimantan	Tengah
Pemohon: Willy Midel Yoseph dan Habib Ismail Bin 
Yahya (pasangan calon nomor urut 1)
Pendaftaran: Rabu (11/12) pukul 23.37 WIB.

11.	Pemilihan	Gubernur	Papua	Selatan
Pemohon: Perhimpunan Pemilih Indonesia 
(pemantau pemilihan)
Pendaftaran: Selasa (10/12) pukul 08.25 WIB.

12.	Pemilihan	Gubernur	Papua	Selatan
Pemohon: Darius Gewilom dan Yusak Yaluwo 
(pasangan calon nomor urut 1)
Pendaftaran: Selasa (10/12) pukul 22.57 WIB.

13.	Pemilihan	Gubernur	Sumatera	Utara
Pemohon: Edy Rahmayadi dan Hasan Basri Sagala 
(pasangan calon nomor urut 2)
Pendaftaran: Selasa (10/12) pukul 23.59 WIB

14.	Pemilihan	Gubernur	Maluku	Utara
Pemohon: Aliong Mus dan Sahril Thahir (pasangan 
calon nomor urut 2)
Pendaftaran: Selasa (10/12) pukul 22.55 WIB

15.	Pemilihan	Gubernur	Papua	Selatan
Pemohon: M. Andrean Saefudin dan Salsabila 
(pemantau pemilihan)

PERMOHONAN SENGKETA HASIL 

PEMILIHAN GUBERNUR YANG TELAH 

DIDAFTARKAN KE MK

Petugas	Mahkamah	Konstitusi	(MK)	(kanan)	memeriksa	berkas	pemohon	pendaftaran	gugatan	hasil	

Pilkada	2024	di	Gedung	MK,	Jakarta,	Senin	(9/12/2024).	ANTARA



yang berhasil diregister dan 
ditindaklanjuti. Kasus itu 
terkait netralitas Aparatur 
Sipil Negara (ASN).

K o o r d i n a t o r  D i v i s i  
Hukum, Pencegahan, dan 
Partis ipasi  Masyarakat  
Bawaslu Kota Batu, Yogi Eka 
Chalid Farobi, menyatakan 
pengawasan ketat telah 
d i l a k u k a n  d i  s e l u r u h  
tahapan Pilkada 2024. Di 
mana ribuan laporan dari 
jajaran pengawas di tingkat 
kota, kecamatan, hingga 
Tempat Pemungutan Suara 
(TPS) dihasilkan dalam 
bentuk Form A.

" S e l a m a  t a h a p a n  
penyelenggaraan Pilkada, 
kami menghasilkan 2.120 
Form A hasil pengawasan. Ini 

menandakan tidak ada satu proses 
pun yang luput dari pengawasan oleh 
jajaran Bawaslu," ujar Yogi, Selasa 
(17/12/2024).

Dalam tahapan masa tenang 
hingga prosesi pemungutan dan 

6 malangraya
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BATU - Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) Kota Batu mencatat ada 
sebanyak 2.120 Form A hasil
pengawasan, yang dihasilkan selama 
tahapan Pilkada 2024. Dari ribuan 
data tersebut, hanya satu pelanggaran 

Misalnya dalam dugaan politik uang, 
proses penyidikan membutuhkan 
waktu panjang, sedangkan kami 
terbatas oleh tahapan Pilkada yang 
berjalan cepat,” terang Yogi.

Yogi menambahkan,  banyak 
dugaan pelanggaran yang tidak 
memenuhi syarat formal maupun 
material  sehingga tidak dapat 
dilanjutkan ke tahap penindakan. 
Kendala lain yang dihadapi yaitu 
sulitnya menghadirkan pihak-pihak 
terkait untuk memberikan keterangan 
maupun bukti.

“Kami sudah memanggil semua 
pihak, baik dari tim pasangan calon 
maupun tim kampanye. Namun, 
banyak yang tidak dapat kami 
hadirkan. Proses pendalaman ini 
sangat  sulit ,  diakui  juga oleh 
Gakkumdu sehingga sebagian dugaan 
pelanggaran tidak bisa sampai ke 
tahap putusan,” kata Yogi. 

Ia menuturkan, dalam beberapa 
laporan, keterbatasan waktu dan 
sulitnya pengumpulan bukti juga 
membuat kasus tersebut berhenti di 
tahap awal.(Santi/Dya)

penghitungan suara, Yogi menjelaskan 
terdapat 26 dugaan pelanggaran yang 
berhasil teridentifikasi, sebagian 
besar berkaitan dengan masalah 
administratif. Beberapa di antaranya, 
yakni kekurangan atau kelebihan 
logistik Pilkada, serta keberadaan alat 
peraga kampanye (APK) yang masih 
terpasang di masa tenang.

Sementara itu, dari total 2.120 
t e m u a n  d a n  p e n g a d u a n  s a a t  
pengawasan penyelenggaraan, hanya 
satu yang berhasil diregister dan 
ditindaklanjuti. Seperti yang telah 
disesbutkan sebelumnya, pelanggaran 
ini terkait netralitas ASN yang saat ini 
masih menunggu keputusan dari 
Badan Kepegawaian Negara (BKN).

Lebih lanjut, Yogi mengatakan 
proses pembuktian nyatanya menjadi 
kendala terbesar dalam penyelesaian 
dugaan pelanggaran yang diperoleh 
dari  temuan ataupun laporan 
masyarakat. 

“Kami mengapresiasi banyaknya 
informasi yang masuk dari masyarakat 
terkait dugaan pelanggaran. Tapi 
persoalan pembuktian itu sulit. 

Dari 2.120 Laporan Pengawasan Pilkada Kota Batu, 

Hanya 1 Pelanggaran Ditindaklanjuti 

MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang terus mengintensifkan diskusi 
dengan pedagang Pasar Besar terkaot 
rencana penanganan pasar tersebut. 
Namun ternyata pedagang diketahui 
belum satunsuara soal memilih 
renovasi atau pembongkaran total.  

P e r w a k i l a n  P e r k u m p u l a n  
Pedagang Pasar Besar Malang (P3BM), 
R i f ' a n  Ya s i n ,  m e n g u n gka p ka n  
pedagang setuju dengan rencana 
Pemkot Malang, baik itu renovasi 
ataupun revitalisasi pasar. Namun, 
pihaknya mengajukan beberapa syarat 
yang harus dipenuhi, seperti tidak 
adanya perubahan jumlah bedak 
dalam proses tersebut.

" Ya n g  p e n t i n g  p e r sya ra t a n  
terpenuhi. Kami maunya jumlah bedak 
di lantai dasar dan lantai 1 harus tetap 
seperti sekarang, dan fasilitas parkir 
harus memadai," ujar Rif'an dijutip 
Selasa (17/12/2024).

Selain itu, Rif'an menekankan, jika 
dalam pelaksanaannya tidak sesuai 
dengan kesepakatan, pedagang tidak 
akan segan untuk menuntut sesuai 
dengan kesepakatan yang telah 
dilakukan. 

Hal berbeda diubgkapkan Humas 
Himpunan Pedagang Pasar Besar 
Malang (Hippama), Agus Priyambodo. 
Menurutnya, Hippama tetap di 

pendirian awal, yakni lebih memilih 
renovasi daripada pembongkaran 
total Pasar Besar. 

"Tidak mau dibongkar, kita 
maunya diperbaiki (renovasi). Kita 
kemarin komitmen sama Wali Kota 
terpilih, Pak Wahyu. Makanya (nanti) 
kita juga nagih janji, lah ke dia. 
Perbaikannya nanti apa saja, kita gak 
tahu. Kan bukan arsitek," seru Agus.  

Sebelumnya, Pj Wali Kota Malang, 
Iwan Kurniawan, mengungkapkan, 
pertemuan dengan perwakilan 
pedagang pada Selasa (17/12/2024), 
merupakan langkah penting dalam 
r a n g k a  m e m p e r s i a p k a n  
p e n g a l o k a s i a n  a n g g a ra n  d a r i  
P e m e r i n t a h  P u s a t  m e l a l u i  
Kementerian PUPR, yang menjadi 
k u n c i  u t a m a  d a l a m  p r o s e s  
penanganan Pasar Besar.

"Saya sebutnya penanganan, 
karena entah nanti seperti apa, 
pertemuan ini kita lakukan sebagai 
tahapan di dalam proses penanganan 
itu. Jadi kami, Pemkot Malang bersama 
stakeholder,  DPRD juga hadir,  
kemudian perwakilan pedagang Pasar 
Besar juga hadir. Tapi dari sini, masih 
ada tahapan yang perlu kita lakukan," 
ujar Iwan, Selasa (17/12/2024). 

Iwan menjelaskan, Pemkot Malang 
bersama DPRD telah mengadakan 

Lebih lanjut, Iwan mengatakan, 
Pemkot Malang telah menyiapkan 
konsep Detail Engineering Design 
(DED) yang telah melalui proses 
review awal. Ia menargetkan, pada 
awal tahun 2025, seluruh persyaratan 
terkait pengalokasian anggaran untuk 
proyek tersebut dapat dipenuhi. Untuk 
memastikan proyek Pasar Besar 
segera tertangani.  

“Target kami Januari 2025, kalau 
mau kita tuntaskan, karena saya hanya 
bisa mengawal sampai Januari. Semua 
p e r s ya ra t a n  i t u  s u d a h  h a r u s  
terpenuhi, di Januari itu. Kalau tidak, 
mungkin tidak bisa terkawal lagi untuk 
itu," tutupnya. (Santi/Dya)

audiensi dengan Kementerian PUPR 
pada Jumat (13/12/2024) lalu. Dalam 
pertemuan tersebut, Pemerintah 
Pusat menunjukkan komitmennya 
untuk memprioritaskan proyek 
penanganan Pasar Besar. 

Menurutnya, saat ini anggaran 
s e c a r a  p a s t i  m a s i h  b e l u m  
dialokasikan. Iwan menyampaikan, 
"Ini luar biasa, pemerintah pusat nanti 
di awal tahun akan melakukan revisi 
u n t u k  p e n ga l o ka s i a n .  N a m u n ,  
syaratnya harus terpenuhi itu tadi, jadi 
harus ada DED, harus masyarakat 
dalam artian ini para pedagang harus 
setuju dilakukan penanganan," 
tambahnya. 

Soal Renovasi atau Pembongkaran, 

Pedagang Pasar Besar Kota Malang Belum Satu Suara

Kordiv	Hukum,	Pencegahan	dan	Partisipasi	Masyarakat	Bawaslu	

Kota	Batu,	Yogi	Eka	Farobi.	(Santi/Lenteratoday)

Kondisi	pedagang	di	Pasar	Besar	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)
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aku tuh harus aku ikutin gitu. Jadi aku 
berusaha menjaga itu, dan aku juga 
selalu berusaha menjaga kejujuran 
dan integrity," tandasnya.

Di edisi kali ini, TikTok Awards 
Indonesia 2024 menguusung tema  
"The Icons of Tomorrow, Today" 
dimana TikTok Awards Indonesia 
2024 akan merayakan 81 kreator masa 
kini (today) yang telah berdedikasi 
dalam perjalanannya di platform 
TikTok untuk menjadi sosok (icon) 
yang menginspirasi dan memberikan 
kontribusi positif di masa depan 
(tomorrow). 

Para nomine yang berasal dari 
berbagai latar belakang, budaya, dan 

d a e r a h  i n i  t e l a h  
memanfaatkan TikTok 
sebagai ruang kreatif 
u n t u k  m e n g h i b u r,  
t e r h u b u n g ,  d a n  
menciptakan dampak 
positif yang lebih besar 
dan lebih nyata bagi 
masyarakat luas.

1.	Awal	Kehidupan	
dan	Pendidikan

Tasya Farasya lahir 
dari pasangan Alawiyah 
Alatas  dan seorang 
dokter yang meninggal 
saat ia berusia tiga tahun. 
Ibunya, seorang peng-
usaha sukses, mem-
besarkan Tasya bersama 
dua saudara kandung-
nya, Tasyi Athasyia dan 
Selvi Alavia, dengan 
penuh kasih sayang.

Tasya menempuh 
pendidikan di SMAN 8 
Jakarta dan Universitas 
T r i s a k t i ,  j u r u s a n  
k e d o k t e r a n  g i g i ,  

bersama saudara kembarnya, Tasyi 
Athasyia. Meski lulus sebagai dokter 
gigi, Tasya memilih berkarir di dunia 
kecantikan, mengikuti passion-nya 
dalam makeup sejak kecil.

2.	memulai	Karier	di	
Dunia	Kecantikan

Sejak SMA, Tasya menunjukkan 
minat besar dalam kecantikan dengan 
bereksperimen make-up, meniru 
riasan Nicole Scherzinger, dan menjadi 
model freelance untuk merek lokal. 
Bersama sahabatnya, Rebecca, ia 
memulai usaha makeup artist (MUA) 
yang menarik perhatian banyak orang.

Dengan mengunggah foto riasan di 

Tasya Farasya Raih B&F Tiktok Awards 2024 

“TikTokers Harus Bangun Personal Branding”
TASYA	 FARASYA	 dinobatkan sebagai 
Beauty & Fashion Creator of The Year 
di ajang TikTok Awards 2024. Ini tidak 
lepas dari konten review-nya tentang 
produk kecantikan yang meng-
inspirasi penonton. Penghargaan ini 
diberikan sebagai pengakuan atas 
kontribusinya yang luar biasa dalam 
dunia kecantikan dan mode di 
platform TikTok, di mana ia telah 
berhasi l  membangun personal  
branding yang kuat dan menginspirasi 
banyak pengikutnya

Saat menerima piala,  Tasya 
Farasya mengucap syukur karena 
kerja kerasnya yang selalu konsisten 
membuat konten, sangat bermanfaat 
dan mendapat apresiasi.

" H a l o  s e m u a n y a ,  
s e l a m a t  m a l a m ,  
alhamdulillah terima kasih 
b a n g e t  T i k T o k  a t a s  
apresiasinya. Aku juga mau 
shoutout ke kalian semua 
Beauty & Fashion Creator 
keren-keren banget," ujar 
Tasya Farasya. 

Ta sya  Fa ra sya  p u n  
merasa terharu karena 
b e r h a s i l  m e r a i h  
penghargaan pertama di 
TikTok Awards setelah 
konsisten menjadi kreator 
sejak tahun 2017. Piala ini 
sekaligus menjadi pelecut 
semangat baginya untuk 
t e r u s  k o n s i s t e n  
menyuguhkan konten yang 
bukan hanya menghibur, 
melainkan mengedukasi. 

Tasya juga menitipkan 
p e s a n  a g a r  k r e a t o r  
m e m b a n g u n  p e r s o n a l  
branding sehingga menjadi 
top of mind para pengguna 
TikTok.

"Tetap semangat, tetap konsisten 
dan jangan lupa untuk build personal 
branding. Ini penghargaan dari TikTok 
pertama aku, jadi ini sangat berarti dan 
membuat aku jadi lebih termotivasi 
untuk membuat konten-konten yang 
lebih menarik lagi, lebih edukatif lagi, 
l e b i h  b e r m a n f a a t  l a g i  j u g a ,"  
ungkapnya.

Tasya Farasya ikut senang melihat 
semakin menjamurnya kreator 
dengan konten yang unik dan 
menginspirasi. Tasya merasa dirinya 
bisa terus eksis selama tujuh tahun 
belakangan karena memiliki ciri khas. 

"Aku selalu berusaha untuk kayak 
menjaga jati diri aku, jadi nggak semua 
hal yang emang nggak sesuai jati diri 

menawan, namun juga memiliki 
kemampuan luar biasa di bidang 
kecantikan. Ia kerap bekerja sama 
dengan berbagai merek kecantikan, 
baik yang berasal dari dalam negeri 
maupun luar negeri ,  sehingga 
menjadikannya sebagai duta merek 
untuk banyak produk. Keahliannya 
dalam menciptakan konten seputar 
kecantikan, seperti tutorial make-up 
dan ulasan produk, menjadikannya 
s e b a ga i  p a n u t a n  b a g i  b a nya k  
penggemar.

Selain itu, Tasya juga aktif dalam 
berbagai kampanye kecantikan yang 
t e r k e n a l ,  y a n g  m e n a n d a k a n  
kesuksesannya dalam industri ini. Ia 
sering membagikan tips dan trik yang 
berguna bagi para pengikutnya, serta 

memberikan penilaian yang 
jujur mengenai produk-

p r o d u k  y a n g  i a  
gunakan. Dengan cara 

i n i ,  Ta s ya  t i d a k  
h a n y a  m e n g -
inspirasi, tetapi juga 
membantu peng-
gemarnya untuk 
membuat pilihan 
yang tepat dalam 
dunia kecantikan. 
(nei,ist/dya)

Instagram, Tasya mulai mendapatkan 
pengakuan. Pertumbuhan pengikut 
mendorongnya untuk mendalami dunia 
beauty vlogger dan meng-eksplorasi 
berbagai platform media sosial.

3.	Membangun	Saluran	YouTube
Tasya awalnya ragu memulai 

saluran YouTube karena keterbatasan 
dalam mengedit video. Namun, pada 
2016, ia meng-unggah video pertama 
yang berhasil menarik perhatian 
banyak orang. Saat ini, saluran 
YouTube-nya memiliki lebih dari 4,22 
juta pelanggan.

K o n s i s t e n s i  Ta s y a  d a l a m  
menyajikan konten berkualitas, seperti 
tutorial make-up dan ulasan produk, 
membuatnya diakui sebagai 
s a l a h  s a t u  b e a u t y  
influencer terbesar di 
I n d o n e s i a  d e n g a n  
pengaruh signifikan di 
industri kecantikan. 
K e b e r h a s i l a n n y a  
m e n u n j u k k a n  
pentingnya dedikasi 
dan kreativitas dalam 
membangun brand 
pribadi di platform 
digital.

4.	Karier	sebagai	
Influencer	Kecantikan

Ta s y a  F a r a s y a  m e -
rupakan sosok yang tidak 
h a n y a  m e m i l i k i  w a j a h  

“Tetap semangat, 

tetap konsisten 

dan jangan lupa 

untuk build 

personal 

branding. Ini 

penghargaan dari 

TikTok pertama 

aku, jadi ini 

sangat berarti dan 

membuat aku jadi 

lebih termotivasi 

untuk membuat 

konten-konten 

yang lebih 

menarik lagi, 

lebih edukatif 

lagi, lebih 

bermanfaat lagi 

juga," 
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banyak antioksidan penangkal  
penyakit daripada bawang putih 
mentah. 

Berikut	 manfaat	 bawang	 putih	
hitam	

1.Meningkatkan	kekebalan	tubuh	
Antioksidan yang terkandung 

dalam bawang putih hitam dapat 
membantu sistem kekebalan tubuh. 
Sistem kekebalan tubuh yang sehat 
berarti tubuh dapat melawan infeksi 
dan bakteri dengan lebih efektif. 

2.Mengurangi	 resiko	 penyakit	
jantung 

Sebuah penelitian pada hewan 
menunjukkan bahwa bawang putih 
h i t a m  m e m b a n t u  m e n g u ra n g i  
peradangan dan meningkatkan aliran 
darah di jantung dan arteri. Selain itu 
dapat menurunkan kadar kolesterol 
dan mengurangi resiko terkena 
penyakit jantung. 

3.Membantu	melawan	kanker	
Beberapa penelitian menunjukkan 

bahwa sifat antioksidan bawang putih 
h i t a m  m e m b a n t u  m e n g u ra n g i  
pertumbuhan beberapa jenis sel 
kanker, termasuk kanker usus besar, 
kanker payudara, kanker perut, dan 
leukimia. 

4.Membantu	 mengontrol	 gula	
darah

Bawang putih hitam dapat 
mengendalikan kadar gula darah, 

KEBANYAKAN	 dari kita mungkin 
masih asing dengan bawang hitam, 
padahal ada beragam manfaatnya yang 
sayang untuk dilewatkan. 

Selain dari warnanya yang hitam, 
bawang ini juga memiliki ciri khas lain, 
yakni teksturnya yang lembut dan 
kenyal, juga rasanya yang manis dan 
asam.

Black garlic alias bawang hitam 
termasuk makanan hasil fermentasi 
dari bawang putih dengan melibatkan 
penggunaan mikroba yang terkontrol, 
seperti ragi atau bakteri, untuk 
mengubah karakteristik makanan. 

Proses fermentasi ini mengubah 
kandungan bawang putih sehingga 
memiliki manfaat yang berbeda dan 
lebih beragam.

P r o s e s  f e r m e n t a s i  d e n g a n  
penggunaan suhu panas rendah dan 
kelembapan tinggi selama berminggu-
minggu. 

Sehingga, akan berubah dan 
disebut dengan reaksi Maillard dan 
siung bawang putih berubah menjadi 
warna hitam yang mencolok, lebih 
kenyal, manis dan lembut, karena 
mengandung lebih sedikit allicin 
(senyawa sulfur).

Bawang putih hitam sudah dikenal 
di Asia jauh sebelum menjadi popular 
di AS. Perlu diketahui menurut 
p e n e l i t i a n  ya n g  d i l a n s i r  d a r i  
webmd.com bawang putih hitam 
m e m i l i k i  b e b e r a p a  m a n f a a t  
kesehatan, salah satunya bawang 
p u t i h  h i t a m  
mengandun
g lebih 

s e h i n g g a  m e n c e g a h  m a s a l a h  
Kesehatan yang serius. Seperti 
diabetes dan ginjal. Antioksidan dalam 
bawang putih hitam mencegah 
komplikasi yang berhubungan dengan 
diabetes.

5.Membantu	dalam	Kesehatan	otak	
Dengan mengurangi peradangan 

di otak dan sistem saraf, bawang putih 
hitam membantu mencegah kondisi 
seperti penyakit otak yang serius. 
P e r a d a n g a n  o t a k  d i a n g g a p  
berkontribusi terhadap hilangnya 
ingatan dan masalah berfikir lainnya. 

6.Membantu	dalam	Kesehatan	hati 
Penelitian menemukan bahwa ekstra 
bawang putih hitam dapat membantu 
menurunkan kerusakan hati. 

7.Mengurangi	tekanan	darah	
Penelitian menemukan bahwa 300 
hingga 1.500 miligram suplemen 
bawang putih sama efeknya dengan 
obat etnolol yang menurunkan 
tekanan darah tinggi selama 24 
minggu.

8.Memiliki	efek	antiobesitas
Salah satu penelitian dalam 

International  Journal  of  Food 
Properties  mengatakan bahwa 
b a w a n g  h i t a m  b e r p o t e n s i  
menurunkan berat badan bagi 
penderita obesitas.

H a l  i n i  k a re n a  k a n d u n g a n  
epigallocatechin gallate, asam galat, 
dan asam o-kumarat diduga memiliki 

sifat antiobesitas.
Kandungan tersebut 
diduga dapat membakar 

lemak lebih cepat 
s e h i n g g a  
menurunkan kadar 
l e m a k  d a l a m  

tubuh.

9.Menurunka
n 	 k a d a r 	
kolesterol

M a n f a a t  
bawang hitam 

b i s a  m e n j a d i  
p i l i h a n  u n t u k  

m e n g o b a t i  
kolesterol tinggi 

karena kandungan 
allicin, diallyl sulfide, 

dan saponin.
Senyawa-senyawa ini 

dapat membantu menghambat 
penyerapan kolesterol dari makanan, 

dan mempengaruhi aktivitas enzim 
yang terlibat dalam metabolisme 
lemak.

Dengan demikian, mengonsumsi 
bawang putih hitam secara teratur 
dapat membantu menurunkan kadar 
trigliserida, total lipid, dan kolesterol 
dalam tubuh. 

10.Meredakan	alergi
Bawang putih dikenal karena sifat 

antialergi karena kandungan senyawa 
allicin di dalamnya. Namun, bawang 
putih hitam memiliki efek lebih baik 
daripada bawang putih segar.

Manfaat bawang putih ini tertulis 
dalam salah satu penelitian pada 
Journal of Food Properties. Penelitian 
ini membandingkan efek antialergi 
antara bawang putih segar dan 
bawang putih hitam.

Hasilnya, bawang putih hitam lebih 
cepat meredakan gejala alergi dan 
mengurangi tingkat keparahannya.

Cara	Mudah	Mendapatkan	Manfaat	
Bawang	Hitam

Memperoleh bawang hitam 
mungkin t idak akan semudah 
mendapatkan bawang putih segar di 
pasaran. 

Namun, jangan khawatir. Anda bisa 
membuat bawang hitam sendiri di 
r u m a h  h a n y a  d e n g a n  
menggunakan rice cooker. Berikut ini 
adalah beberapa langkahnya:

Siapkan rice cooker dan masukkan 
beberapa siung bawang putih ke 
dalamnya.Atur tombol rice cooker ke 
setelan untuk menghangatkan (bukan 
untuk memasak).Diamkan selama 2 
minggu dengan suhu hangat yang 
terus menyala.Setelah 2 minggu, 
keluarkan bawang yang sudah 
menghitam dari rice cooker.

Manfaat bawang hitam dapat Anda 
peroleh dengan risiko efek samping 
yang tergolong sangat minimal, 
sehingga penggunaannya relatif aman 
bagi kebanyakan orang.Setelah 
melalui proses fermentasi yang 
membuatnya memiliki rasa lebih 
manis dan tekstur yang lebih lunak 
dibandingkan bawang putih biasa, 
bawang hitam dapat langsung 
dikonsumsi begitu saja sebagai 
camilan sehat. 

Se la in  i tu ,  Anda juga  bisa  
memanfaatkannya sebagai bahan 
tambahan dalam berbagai hidangan, 
seperti sup, tumisan, atau saus, 
menggantikan bawang putih segar 
untuk memberikan cita rasa yang lebih 
kompleks dan unik.(nei,ist/dya)

Khasiat Ajaib Black	Garlic	
Solusi Sehat Alami 
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m e n c i p t a k a n  e k o s i s t e m  ya n g  
berkembang pesat di area yang kurang 
produktif. Yang tidak kita ketahui 
adalah perbedaan yang dapat dibuat 
oleh gunung es tertentu, skalanya, dan 
a s a l - u s u l nya  te rh a d a p  p ro s e s  
tersebut,” ujar Laura Taylor, ahli 
biogeokimia yang bekerja di proyek 
BIOPOLE di atas RRS Sir David 
Attenborough.

“Kami mengambil sampel air 
permukaan laut di belakang, tepat di 
samping dan di depan jalur gunung es. 
Sampel tersebut akan membantu kami 
menentukan kehidupan apa yang 
dapat terbentuk di sekitar A23a dan 
bagaimana dampaknya terhadap 
karbon di laut serta keseimbangannya 
dengan atmosfer.”(nei,ist/dya)

pernyataan. "Kami tertarik untuk 
melihat apakah ia akan mengambil 
rute yang sama dengan gunung es 
besar lainnya yang telah terpisah dari 
Antartika. Yang lebih penting lagi, 
dampak apa yang akan ditimbulkan 
pada ekosistem lokal."

P a r a  i l m u w a n  t e l a h  l a m a  
m e n g a m a t i  b a g a i m a n a  A 2 3 a  
memengaruhi l ingkungan yang 
dilaluinya. Kapal RRS Sir David 
Attenborough mendokumentasikan 
gunung es tersebut pada akhir tahun 
lalu, dan mengumpulkan sampel 
untuk memahami lintasan masa depan 
dan potensi dampaknya.

“Kita tahu bahwa gunung es 
raksasa ini dapat menyediakan nutrisi 
bagi  perairan yang dilaluinya,  

derajat setiap harinya.
Laporan terbaru British Antarctic 

Survey (BAS), A23a kembali bergerak 
melintasi Samudra Selatan di sekitar 
Antartika. Gunung es raksasa itu 
diperkirakan akan melanjutkan 
perjalanannya mengikuti Arus Lingkar 
Kutub Antartika, dan berakhir di dekat 
pulau sub-Antartika, Georgia Selatan.

Di sana, gunung es akan masuk ke 
perairan hangat, yang menyebabkan 
dia pecah menjadi beberapa bagian 
dan akhirnya mencair.

"Menyenangkan melihat A23a 
bergerak lagi setelah tertahan dalam 
waktu cukup lama," kata Dr. Andrew 
Meijers, ahli kelautan di British 
Antarctic Survey yang memimpin 
proyek OCEAN:ICE, dalam sebuah 

Gunung Es Terbesar & Tertua 
Bergerak di Antartika

GUNUNG	 ES	 terbesar dan tertua di 
dunia tengah bergerak melintasi 
Samudra Selatan Antartika. Gunung es 
raksasa bernama A23a ini beratnya 
mencapai 1 triliun ton dengan luas 
3.900 kilometer persegi, hampir 
setara luas pulau Madura. Dari atas ke 
bawah, ketebalannya sekitar 400 
meter.

Bongkahan es seukuran pulau itu 
pecah atau terbelah dari lapisan Es 
Filchner-Ronne di Antartika pada 
1986. Bongkahan es kemudian 
tertahan di Laut Weddell selama lebih 
dari 30 tahun, hingga akhirnya 
bergerak secara perlahan pada 2020. 
Pada awal 2024, bongkahan es 
memasuki era perputaran dan mulai 
berputar tanpa tujuan hingga 15 



sangat memperhatikan asupan 
nutrisi yang masuk ke dalam tubuh. 
"Selain skincare, aku juga rajin minum 
susu kolagen. Dengan cara ini , 
perawatan dari dalam dan luar 
menjadi lebih lengkap," ungkapnya.

K o m b i n a s i  a n t a r a  p r o d u k 
perawatan kulit yang tepat dan nutrisi 
yang mendukung,  seperti  susu 
kolagen, membantu memperbaiki 
tekstur kulit dan melawan tanda-
t a n d a  p e n u a a n  d i n i .  D e n g a n 
perawatan yang terintegrasi ini, Dian 
merasa kulitnya tetap sehat dan lebih 
cepat pulih dari masalah kulit seperti 
bekas jerawat dan noda hitam.

3.	Menghadapi	Kerutan	dan	Tanda	
Penuaan	Lainnya

S a a t  d i t a n y a  t e n t a n g 
ketakutannya terkait kondisi kulit di 
usia 42 tahun, Dian tidak ragu 
menyebutkan kerutan halus sebagai 
kekhawatirannya. Namun, ia merasa 
bahwa dengan menambah asupan 
kolagen dan menjaga pola hidup 
s e h a t ,  m a s a l a h  t e r s e b u t  b i s a 
diminimalisir.

"Kerutan halus yang dulu ada 
mulai tidak halus lagi, dan aku merasa 
lebih percaya diri dengan perawatan 
kulit  yang aku lakukan,"  tutur 
pemeran utama Ada Apa Dengan 
Cinta itu. 

Menurut  Dian,  kunci  untuk 
menghadapi perubahan tersebut 
adalah dengan terus berusaha 
merawat kulit secara rutin dan 
menjaga kesehatan tubuh secara 
keseluruhan.

4.	Me-Time	dan	Self-Healing:	Cara	
Dian	Menghilangkan	Stres

Selain perawatan kulit, Dian juga 
memiliki cara tersendiri untuk 
m e n g e l o l a  s t re s  d a n  m e n j a g a 
k e s e i m b a n g a n  e m o s i o n a l .  I a 
mengungkapkan bahwa salah satu 
cara terbaik untuk meredakan stres 
adalah dengan melakukan kegiatan 
yang menyenangkan dan memberi 
ruang untuk diri sendiri.

" S a l a h  s a t u  c a r a  a k u 
menghilangkan stres adalah dengan 
mendengarkan musik, nyanyi-nyanyi 
sendiri di mobil, atau karaokean. Itu 
adalah me-time aku," ceritanya 
d e n g a n  s e n y u m .  B a g i  D i a n , 
m e n i k m a t i  w a k t u  s e n d i r i a n , 
melakukan hal-hal yang membuatnya 
bahagia, .(nei,ist/dya)

melakukan perawatan kulit, seperti 
memilih produk yang sesuai dengan 
kebutuhan kulitnya dan menjaga 
kelembapan dengan hidrasi yang 
optimal. Ia percaya bahwa kulit yang 
sehat  membutuhkan perhat ian 
khusus, sehingga pemilihan produk 
perawatan yang berkualitas menjadi 
salah satu langkah penting dalam 
rutinitasnya.

 Selain itu, ia juga mengimbangi 
perawatan dari luar dengan kebiasaan 

menjaga pola makan yang sehat, 
s e p e r t i  m e n g o n s u m s i 

makanan bergizi, serta 
m e m a s t i k a n  t u b u h 

DIAN Sastrowardoyo, seorang aktris 
berbakat dan ikon inspiratif, berbagi 
b e b e ra p a  t i p s  ke c a n t i k a n  d a n 
perawatan diri yang rutin ia jalani 
untuk menjaga kulitnya tetap sehat, 
bercahaya, dan terawat, terutama di 
usia 42 tahun. 

Meski memiliki jadwal yang sangat 
padat sebagai seorang ibu, istri, dan 
profesional di industri hiburan, Dian 
tetap berkomitmen untuk menjaga 
penampilan dengan cara yang alami, 
sehat, dan berkelanjutan.Dian 
m e n e k a n k a n 
p e n t i n g n y a 
konsistensi dalam 

mendapatkan waktu istirahat yang 
cukup setiap harinya.Tidak hanya itu, 
Dian juga menganggap penting untuk 
meluangkan waktu bagi diri sendiri 
s e b a g a i  b e n t u k  r e l a k s a s i  d a n 
p e m u l i h a n .  B a g i n y a ,  m e n j a g a 
kesehatan mental dan kebahagiaan 
bat in  sama pent ingnya dengan 
menjaga penampilan fisik. Dengan pola 
h i d u p  y a n g  s e i m b a n g  a n t a r a 
pekerjaan, keluarga, dan waktu untuk 
diri sendiri, Dian menunjukkan bahwa 
ke c a n t i k a n  s e j a t i  b e ra s a l  d a r i 
perawatan yang holistik, baik dari 
dalam maupun luar tubuh.

Apa saja rahasianya? Berikut adalah 
beberapa tips perawatan kulit dan cara 
m e n g e l o l a  s t r e s  a l a  D i a n 
Sastrowardoyo.

1.	 Menjaga	 Asupan	 Kolagen	 untuk	
Kulit	Lebih	Muda

Salah satu perubahan yang paling 
terasa di  usia  42 tahun adalah 
berkurangnya kolagen dalam kulit. 
Kolagen adalah protein penting yang 
menjaga kulit tetap kencang, elastis, 
dan bebas kerutan. Dian mengaku 
bahwa dirinya mulai merasakan 
timbulnya kerutan halus di wajah, 
terutama seiring bertambahnya usia.

"Kerutan halus mulai muncul, dan 
itu membuat aku sadar diri," ujarnya 
saat ditemui MNC Portal Indonesia 
dalam acara Collagena Talk: Semua 
Bisa Awet Muda, di Mall Kelapa Gading 
3, Jumat (13/12/2024).

Untuk mengatasi hal ini, Dian 
meningkatkan asupan kolagen dalam 
rutinitas perawatan kulitnya. Selain 
menggunakan produk perawatan kulit 
yang mengandung kolagen, Dian juga 
mengonsumsi suplemen kolagen.

"Setelah melakukan skin check, aku 
merasa kulitku lebih muda daripada 
usia aslinya. Bekas luka jerawat dan 
dark spot juga lebih cepat memudar 
berkat konsumsi kolagen," tambahnya.
Kolagen dari dalam tubuh dapat 
membantu mempercepat regenerasi 
kulit dan menjaga kekenyalan kulit, 
sehingga penampilan lebih segar dan 
bercahaya.

2.	 Perawatan	 Kulit	 yang	 Lebih	
Lengkap	 dengan	 Skincare	 dan	
Nutrisi

Dian menyadari bahwa perawatan 
kulit tidak cukup hanya mengandalkan 
produk luar seperti skincare. Ia juga 
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BUNTUT kasus dugaan korupsi dana 
corporate social responsibility (CSR), 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
menggeledah kantor Bank Indonesia 
( B I ) .  P e n g g e l e d a h a n  t e r s e b u t 
dilakukan pada Senin (16/12/2024) 
malam. 

“ B e n a r,  s e m a l a m  t i m  K P K 
melakukan geledah di kantor BI 
Thamrin. Terkait perkara penyaluran 
CSR ke Komisi XI DPR RI,” tegas Juru 
B i c a ra  K P K  Te s s a  M a h a rd h i k a 
Sugiarto dalam keterangan tertulis 
yang diterima, Selasa (17/12/2024). 

B e l u m  a d a  t e r s a n g k a  y a n g 
ditetapkan dalam kasus ini. Saat ini 
KPK mengaku tengah mengumpulkan 
bukti-bukti lebih lanjut. 

KPK menyebut ada dua tersangka 
telah ditetapkan sejak beberapa bulan 
lalu."Oh tersangka yang terkait 
perkara ini ada. Kita sudah dari 
beberapa bulan yang lalu telah 
menetapkan dua orang tersangka 
yang diduga memperoleh sejumlah 
dana yang berasal dari CSR-nya Bank 
Indonesia," kata Deputi Penindakan 
d a n  E k s e k u s i  K P K  I r j e n  R u d i 
Setiawandi Gedung KPK, Jakarta 
Selatan, Selasa (17/12/2024).

Ketika ditanya tersangka itu 
anggota DPR atau bukan, Rudi tak 
m e n j e l a s k a n  s o s o k  t e r s a n g k a 
tersebut. Dia hanya menyebut total 
tersangka yang sudah ditetapkan ialah 
dua orang.

"Ada beberapa tersangka yang kita 
telah tempatkan. Dua orang tersangka. 
Sementara dua orang ya," ujarnya.

Dari penggeledahan itu, KPK 
menyita sejumlah barang.

"Ada beberapa yang kami peroleh, 
tentunya barang-barang tersebut yang 
kami  peroleh  nant i  akan kami 
klarifikasi," kata Deputi Penindakan 
dan Eksekusi KPK Irjen Rudi Setiawan 
dalam jumpa pers di gedung KPK, 
Jalan Kuningan Persada, Jakarta 
Selatan, Selasa (17/12/2024).

R u d i  m e n e r a n g k a n  p e n g -
geledahan dilakukan di kantor pusat 
Bank Indonesia di Thamrin, Jakarta 
Pusat, pukul 19.00 WIB, kemarin. Rudi 
menyebut ada beberapa ruangan yang 
digeledah KPK.

Direktur Penyidikan KPK, Asep 
Guntur Rahayu menjelaskan, dana CSR 
m e n j a d i  p e r s o a l a n  k e t i k a 
penggunaannya tidak sesuai dengan 
peruntukannya hingga digunakan 
untuk kepentingan pribadi. 

"Yang menjadi masalah adalah 
ketika dana CSR itu tidak digunakan 
sesuai dengan peruntukannya. artinya 
ada beberapa misalkan CSR ada 100, 
yang digunakan hanya 50. yang 50 nya 
tidak digunakan," kata Asep di Gedung 
Merah Putih KPK, Rabu (19/9/2024).

"Yang jadi masalah tuh yang 50-
nya yang tidak digunakan tersebut, 
d i g u n a k a n  m i s a l n y a  u n t u k 
kepentingan pribadi, nah itu yang 
menjadi masalah," sambungnya. 

Diberitakan sebelumnya, KPK 
menyatakan sedang mengusut dugaan 

korupsi terkait penggunaan dana 
corporate social responsibility (CSR) 
dari Bank Indonesia (BI) dan Otoritas 
Jasa Keuangan (OJK). Pengusutan 
kasus tersebut masuk ke tahap 
penyidikan. 

L e m b a ga  a n t i ra s u a h  s u d a h 
menetapkan tersangka dalam kasus 
ini, hanya saja belum mengumumkan 
identitasnya kepada publik.

H a l  i t u  a k a n  d i s a m p a i k a n 
bersamaan dengan upaya paksa 
penangkapan maupun penahanan.

BI	Janji	Kooperatif
Direktur Eksekutif Departemen 

Komunikasi  BI  Ramdan Denny 
Prakoso dalam keterangannya di 
J a ka r t a ,  S e l a s a  ( 1 7 / 1 2 / 2 0 2 4 ) 
m e m b e n a r k a n  a d a n y a 
penggeledahan tim penyidik KPK 
tersebut.

“Bank Indonesia  menerima 
kedatangan KPK di Kantor Pusat Bank 
Indonesia Jakarta pada 16 Desember 
2024. Kedatangan KPK ke Bank 
Indonesia untuk melengkapi proses 
p e n y i d i k a n  t e r k a i t  d u g a a n 
penyalahgunaan CSR Bank Indonesia 
yang disalurkan,” katanya, seperti 
dilaporkan Antara.

D i a  m e n y a m p a i k a n ,  B I 
menghormati  dan  mendukung 
sepenuhnya proses hukum yang 

sedang berjalan.
Ia juga menambahkan bahwa BI 

akan bersikap kooperatif dengan KPK.
“Bank Indonesia menghormati 

dan menyerahkan sepenuhnya proses 
hukum yang dilaksanakan oleh KPK 
sebagaimana prosedur dan ketentuan 
yang berlaku, mendukung upaya-
upaya penyidikan, serta bersikap 
kooperatif kepada KPK,” terangnya.

Sebelumnya, pada September 
2024 lalu, KPK menemukan dugaan 
p e n g g u n a a n  d a n a  C S R  y a n g 
bermasalah karena tidak sesuai 
dengan peruntukan. Dana CSR diduga 
dipakai untuk kepentingan pribadi. 

Setelah adanya kabar tersebut, 
Gubernur BI Perry Warjiyo sempat 
angka bicara mengenai hal ini. Pada 
Rapat Dewan Gubernur BI September 
2024 lalu, Perry menyampaikan 
p i h a k n y a  t e l a h  m e m b e r i k a n 
keterangan yang diperlukan KPK 
untuk proses penyelidikan. 

“Bank Indonesia sebagai lembaga 
bertata kelola kuat dan menjunjung 
azas hukum, tentu telah memberikan 
keterangan yang diperlukan dalam 
proses penyelidikan tersebut,” tegas 
Perry dalam konferensi pers Rapat 
D e w a n  G u b e r n u r  B I ,  R a b u 
(18/9/2024). 

Pa d a  wa k t u  i t u ,  Pe r r y  j u ga 
menekankan kegiatan CSR yang 

dilakukan oleh BI selalu berdasarkan 
t a t a  ke l o l a ,  ke te n t u a n ,  h i n g ga 
prosedur yang sudah berlaku, baik itu 
dalam pengambilan keputusan hingga 
pelaksanaan CSR itu sendiri. 

Dia menambahkan, kegiatan CSR 
BI disalurkan kepada yayasan yang 
bergerak di bidang pendidikan, 
pemberdayaan ekonomi masyarakat 
seperti UMKM, dan bidang keagamaan 
baik itu masjid hingga gereja.

Semua yayasan juga dipastikan 
memenuhi syarat yang berlaku  dan 
standard yang ditetapkan BI. 

Adapun CSR yang dijalankan BI 
terdiri dari tiga bidang. Pertama, 
pendidikan dengan program beasiswa 
yang disalurkan melalui universitas 
dengan penerima aktif tercatat 11 ribu 
dan total yang sudah diberikan 
mencapai ratusan ribu.

Kedua, untuk pemberdayaan 
yayasan yang bergerak di bidang 
ekonomi masyarakat seperti UMKM di 
berbagai daerah. Ketiga, yayasan yang 
bergerak di bidang rumah ibadah.

“Pengambilan keputusan dewan 
gubernur hanya menetapkan alokasi 
besaran. Mengenai programnya 
dibahas bersama dari satuan kerja 
pusat maupun daerah dalam forum 
PSBI diketuai oleh ADG bidang, 
setelah itu baru pelaksanaannya di 
masing-masing satuan kerja," pungkas 
Perry.(din, rls, ist, wid, ant/dya)

H A R I A N

JAKARTA	 - 	 Masa pencegahan 
bepergian ke luar negeri terhadap 
tersangka korupsi Harun Masiku 
ternyata sudah berakhir sejak 13 
Januari 2021. Di sisi lain, Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) 
diketahui tidak memperpanjang 
pencekalannya. 

Alasan lembaga antirasuah 
karena Harun Masiku telah masuk 
ke daftar pencarian orang (DPO) 
sehingga Imigrasi bisa langsung 
melakukan pengamanan.

Diketahui, KPK menerbitkan 
daftar pencarian orang (DPO) 
t e r b a r u  H a r u n  M a s i k u  y a n g 
menampilkan foto-foto terbaru 
buron kasus korupsi tersebut.

D P O  t e r b a r u  t e r s e b u t 
menampilkan empat foto baru 
Harun dengan ciri-ciri tinggi badan 
sekitar 172 cm dengan ciri khusus 
berkacamata, kurus, suara sengau 
dengan logat Toraja atau Bugis.

"Bila sudah ada tersangka yang 
masuk DPO, dan dia diketahui 
melakukan upaya ke luar negeri dan 
diketahui oleh pihak Imigrasi, maka 
I m i g r a s i  a k a n  m e l a k u k a n 
p e n g a m a n a n  t e r h a d a p  D P O 
tersebut untuk diserahkan kepada 
aparat penegak hukum," kata juru 
bicara KPK Tessa Mahardhika 
Sugiarto kepada wartawan, Selasa 
(17/12/2024).

Oleh karena itu, menurut dia, 
KPK tidak perlu memperpanjang 

administrasi pencegahan Harun 
M a s i ku  ke  l u a r  n e g e r i .  Te s s a 
menuturkan Imigrasi akan langsung 
bertindak jika terdapat upaya Harun 
Masiku untuk ke luar negeri.

"Jadi  t idak diperlukan lagi 
p e n g e l u a r a n  a d m i n i s t r a s i 
pencegahan," ujarnya.

Terpisah, lt Direktur Jenderal 
Imigrasi Kementerian Imigrasi dan 
Pemasyarakatan Saffar M Godam. 
"Terakhir, berakhir pada tanggal 13 
Januari 2021," kata Godam, Selasa 
(17/12/2024).

Godam menjelaskan Harun 
Masiku saat ini tidak dicegah karena 
permintaan pencegahan yang di-
ajukan oleh Komisi Pem-berantasan 
Korupsi (KPK) berakhir tiga tahun 
lalu. Pihak Imigrasi juga telah ber-
komunikasi dengan KPK mengenai 
kelanjutan pencegahan itu.

"Terakhir komunikasi berdasar-
kan surat dari kita mempertanyakan 
kembali status daripada pencegahan 
Harun Masiku dengan surat pada 
t a n g g a l  1 1  D e s e m b e r  2 0 2 4 ," 
imbuhnya.

Dengan belum diajukan kembali 
permohonan pencegahan, Harun 
Masiku dapat bebas bepergian ke 
l u a r  n e g e r i .  N a m u n ,  G o d a m 
menyebut, Harun Masiku tidak 
tercatat melakukan perjalanan ke 
m a n a  p u n  b e r d a s a r k a n  d a t a 
pelintasan Imigrasi.

Kendati tidak ada perpanjangan 
permohonan pencegahan terhadap 

Harun Masiku, Godam menegaskan 
Imigrasi tetap memantau perjalanan 
yang bersangkutan.

"Kita melakukan pemantauan, 
ya, tetap melakukan pemantauan 
d a n  k o o r d i n a s i  a p a b i l a  a d a 
i n f o r m a s i  t e r s e b u t .  N a m u n 
ke we n a n ga n  te r s e b u t  a d a l a h 
kewenangan daripada instansi 
pemohon yang menangani kasus 
tersebut," ujarnya.

Lebih lanjut, dia menjelaskan 
pencegahan dilakukan atas dasar 
permohonan dari pihak berwenang.

Ia mencontohkan pencegahan 
tersangka korupsi dimohonkan oleh 
KPK, kasus utang piutang negara 
dari Kementerian Keuangan, dan 
tersangka pidana lainnya diajukan 
oleh kepolisian.

"Sehingga, apabila tidak ada 
permohonan lanjutan, maka sesuai 
dengan ketentuan, cekal selesai demi 
hukum, berakhir demi hukum," kata 
Godam.

Kendati tidak ada perpanjangan 
permohonan pencegahan terhadap 
Harun Masiku, Godam menegaskan 
bahwa Imigrasi tetap memantau 
perjalanan yang bersangkutan.

Harun Masiku ditetapkan KPK 
sebagai tersangka dalam perkara 
dugaan pemberian hadiah atau janji 
kepada penyelenggara negara 
terkait dengan penetapan calon 
anggota DPR RI terpilih periode 
2019-2024 di KPU RI.(wid, ant/dya)

Habis Sejak 2021, Pencekalan Harun Masiku 

Ternyata Tak Diperpanjang
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Batas Omzet Diturunkan Jadi Rp 3,6 M

Bersiap! Bakal Lebih Banyak UMKM Dipajaki

sekitar US$ 50.000," tulis OECD dalam 
surveinya.

Oleh sebab itu, OECD menganggap, 
hal ini yang membuat setoran pajak di 
Indonesia menjadi rendah. Merekapun 
merekomendasikan supaya ambang 
batas omzet yang bebas PPN itu 
ditinjau ulang.

"Penurunan ambang batas PPN, 
serta pengurangan jumlah sektor 
yang tidak dikenakan PPN, akan 
meningkatkan penerimaan PPN dari 
sektor-sektor yang baru maupun 
yang sudah dikenakan," tulis OECD.

Insentif	PPh	Final	
0,5%	Diperpanjang

Menteri Usaha Mikro, Kecil dan 
M e n e n g a h  ( U M K M ) ,  M a m a n 
Abdurrahman mengatakan insentif 
Pajak Penghasilan (PPh) final 0,5% 
u n t u k  p e l a k u  U M K M  b a k a l 
diperpanjang pada tahun 2025.

Maman menjelaskan, pengenaan 
PPh final 0,5% hanya berlaku untuk 
pegiat UMKM dengan omset di bawah 
Rp 4,8 miliar juta per tahun, sementara 
bagi UMKM dengan penghasilan di 
bawah Rp 500 juta per tahun tak 
dikenakan PPh.

“Insentif  PPH final  0,5% itu 
diberikan selama 7 tahun untuk 
seluruh pengusaha UMKM, dengan 
tujuan setelah tujuh tahun pengusaha-
pengusaha UMKM yang mendapatkan 
insentif mereka bisa mandiri,” ujarnya 
saat ditemui di Gedung Kementerian 
BUMN, Jakarta, Selasa (17/12/2024).

Maman mengungkapkan, bagi 
p e l a k u  U M K M  y a n g  t e l a h 
mendapatkan insentif PPh final 0,5% 
selama 7 tahun ini dan berakhir pada 
Desember 2024 ini,  maka bakal 
diperpanjang hingga Desember 2025.

Sementara bagi pelaku UMKM 
yang telah diberikan insentif dalam 
kurun waktu dua tahun terakhir ini, 
bakal mendapatkan insentif ini hingga 
lima tahun ke depan.“Saya luruskan, 

artinya ini tidak serta-merta hanya 
dikasih sampai satu tahun ke depan 
saja,” ungkapnya.

L e b i h  l a n j u t ,  M a m a n 
menambahkan, pemerintah tengah 
m e n y i a p k a n  r e v i s i  P e r a t u r a n 
Pemerintah (PP) Nomor 55 Tahun 
2022 tentang Penyesuaian Pengatura 
di Bidang Pajak Penghasilan untuk 
kemudian memasukkan kebijakan 
yang baru saja diluncurkan tersebut.

“(Revisi PP) Targetnya sebelum 
awal Januari ya sudah harus, sedang 
lagi dalam proses,” tandasnya.(wid, 
rls, ist, ktn/dya)

JAKARTA-Pemerintah sedang 
mempertimbangkan rencana 
untuk menurunkan ambang 
batas omzet Usaha Mikro, Kecil, 
dan Menengah (UMKM) yang 
dikenakan Pajak Penghasilan 
(PPh) Final sebesar 0,5 persen. 
Ambang batas tersebut akan 
disesuaikan dari Rp 4,8 miliar 
menjadi Rp 3,6 miliar per tahun.

“ S e b e n a r n y a  r e n c a n a 
penurunan ini sudah sempat 
disampaikan oleh Ibu Menteri 
Keuangan (Sri Mulyani) dan 
B a p a k  M e n k o  ( A i r l a n g g a 
H a r t a r t o )  d i  b e b e r a p a 
kesempatan,” kata Sekretaris 
K e m e n k o  P e r e k o n o m i a n 
Susiwijono Moegiarso kepada 
awak media dalam konferensi 
p e r s  d i  k a n t o r n y a ,  S e l a s a 
(17/12/2024).

S u s i w i j o n o  m e n g a t a k a n , 
p e n y e s u a i a n  i n i  d i l a k u k a n 
berdasarkan rekomendasi  dari 
Organisation for Economic Co-
operation and Development (OECD). 
S e r t a  p ra k t i k  ya n g  b e r l a ku  d i 
sejumlah negara.

Di samping itu, penyesuaian 
ambang batas ini juga bertujuan 
untuk menciptakan keadilan dalam 
sistem perpajakan serta memperluas 
basis pajak (tax base).

N a m u n ,  i a  m e n e g a s k a n 
p e m b a h a s a n  i n i  t i d a k  t e r k a i t 
langsung dengan insentif pajak bagi 
UMKM yang telah rilis pemerintah 
baru-baru ini.

“Kemarin, konteksnya adalah 
insentif untuk UMKM dengan PPh 
final 0,5 persen yang kita perpanjang. 
Nanti masalah result-nya kan kita 
sedang pembahasan untuk yang 
konteks yang lain,” pungkasnya.

B i l a  n a n t i n y a  h a s i l  p r o s e s 
pembahasan threshold omzet PPh 
final UMKM diputuskan diturunkan 
menjadi Rp 3,6 miliar per tahun, 
S u s i w i j o n o  m e m a s t i k a n , 
pemberlakuannya akan ditetapkan 
d e n g a n  m e n g u b a h  P P,  s e p e r t i 
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Perubahan PP itu ia akui pada 
akhirnya juga akan menjadi acuan 
batasan omzet untuk memberikan 
insentif PPh Final 0,5% bagi UMKM. 
Namun, ia kembali menegaskan 
bahwa rencana ini juga belum tentu 
menghasilkan keputusan threshold 
omzet pengusaha kena pajak yang 
senilai Rp 4,8 miliar akan ikut turun.

"Kita lihat perubahan PP nya 
nanti ya, threshold yang mana ini kan 
h a r u s  u b a h  P P,  n a n t i  p a s t i 
pemerintah akan sampaikan hitung-
hitungannya, kita perlu juga arah 
kajiannya bagaimana meski sudah 
ada ke sana terkait rekomendasi 
OECD, cuma konteks sekarang kan ke 

insentif PPh Final UMKM," ungkap 
Susiwijono.

Pembangunan Ekonomi atau 
OECD menganggap, batasan omzet 
usaha di Indonesia yang terbebas dari 
pajak pertambahan nilai  (PPN) 
ketinggian. Penilaian ini tertuang 
d a l a m  S u r v e i  E k o n o m i  O E C D 
Indonesia edisi November 2024. 
Batasan omzet usaha yang dimaksud 
OECD ini ialah senilai Rp 4,8 miliar 
atau setara US$ 300.000.

"Usaha beromzet kurang dari Rp 
4,8 miliar (US$ 300.000) masih 
dibebaskan dari PPN. Ambang batas 
ini lebih tinggi daripada di kebanyakan 
negara OECD, dikutip dari survei 
OECD. 

OECD mencatat, negara-negara 
anggotanya yang memiliki batasan 
omzet bebas PPN tertinggi hanya di 
atas US$ 80.000 per tahun. Negara 
yang menerapkan batasan itu adalah 
Prancis, Irlandia, Italia,  Jepang, 
Lithuania, Polandia, Republik Slovakia, 
Slovenia, Swiss, dan Inggris.

Sementara itu,  yang ambang 
batasnya US$ 40.000-US$ 80.000 per 
tahun adalah Australia, Austria, 
Republik Ceko, Estonia, Hungaria, 
Korea, Latvia, Luksemburg, dan 
Selandia Baru.

Adapun di bawah US$ 40.000 ialah 
Belgia, Kanada, Denmark, Finlandia, 
Jerman, Yunani, Islandia, Israel, 
Belanda, Norwegia, Portugal, dan 
Swedia. Di antara negara-negara ini, 
tiga negara memiliki ambang batas 
yang sangat rendah di bawah US$ 
10.000 adalah Denmark, Norwegia, 
dan Swedia.

Dibanding negara tetangga seperti 
Thailand dan Filipina, batasan omzet 
yang terbebas PPN di Indonesia juga 
OECD sudah lebih melampaui. Sebab, 
Thailand dan Filipina hanya US$ 
50.000.

" Jauh lebih  t inggi  dar ipada 
Thailand dan Filipina, yang hanya 

Pemerintah	Indonesia	akan	mengumumkan	kebijakan	perpanjangan	periode	pemanfaatan	pajak	
penghasilan	(PPh)	final	0,5	persen	bagi	UMKM.	(Ilustrasi.	Dok)
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